



柏シルバー

ゆずりは

第 112 号

〈編集・発行〉 令和元年7月20日
公益社団法人
柏市シルバー人材センター
〒277-0004 千葉県柏市柏下66-1
柏市保健労働会館2階
TEL 04-7166-6681
FAX 04-7163-4150
URL <http://kashiwa-sjc.or.jp/>
メール kashiwa@sjc.ne.jp



まちかど緑地（柏市役所別館前）

2019年6月7日(金) 撮影

シルバーの“顔”



（詳細は5頁）

山田輝雄会員（センター会議室で）

▽ もへじ ▽

2頁・2019年度定時総会

3頁・新任役員紹介

4頁・地域班全体会議、入会説明会、
安全研修、合同女性会員交流会

5頁・普及啓発、生涯現役ミニ集会、
じよぶコラム、シルバーの“顔”

6頁・みんなの写真館（柏ゆずりは会
旧吉田家見学、光ヶ丘地区、富勢
地区）、中高年英語しゃべり隊

7頁・みんなの写真館（柏西地区、
柏東地区、田中地区、SG会）ほか

8頁・事務局だより
編集後記

☆ 令和元年度柏市シルバー人材センター安全標語最優秀賞作品 ☆
もう一度初心に戻って 安全確認

2019年度定時総会を開催

6月25日火アミュゼ柏クリスタルホール



挨拶する月川会長



染谷柏市經濟產業部長



山中柏市議會議長

ておる。
わざに主
席会員から
の質疑応答



月川睦会長が「人生100年時代の超高齢化に突入し、国はすべての年代の人が希望に応じ活躍できるビジネス社会を希望している。そんな中シルバー人材センターの果たす役割は大きい。平成30年度の実績はほぼ堅調に推移し、会員も増加、皆様のご尽力に感謝する。来年度は40周年になるが、今後も組織体制の強化、地域発展のために業務を遂行していく」と挨拶した。

次に来賓の染谷誠一柏市経済産業部長が「貴センターは千葉県内では会員も増加し派遣事業で断トツと伺っている。今後も連携をし、ご協力していきたい」、山中一男柏市議会議長が

ている。益々のご尽力を
とそれぞれ祝辞を述べた。

総会は、議長に日野副会
長、議事録署名人に森勇会
員、小市正計会員を選出し
進められた。議事として平
成30年度事業報告、平成30
年度決算、理事及び監事の
選任について、山口事務局
長が説明を行った。稻林監
事の監査報告がなされた後
報告事項として同事務局
長が平成30年度補正予算、
2019年度事業計画及び
収支予算書等の報告を行つ
た。2019年度の事業計画
として、地域班会議参加率
の向上、会員の拡充と会員
研修の充実、安全管理の推
進、地域社
会への貢献

表音



選任された14人の理事



発注者の方々

曾我部地区



選任された14人の理事

会員表彰の部

ク柏しごだ店⑥日本シャツ
ト製造株

新たに選任された役員を紹介します



会長 月川 瞳

このたび、引き続き会長に選任されました月川でございます。現在、我が国は人生100年時代の超高齢化社会に入しており、国は全ての年代の人が希望に応じて活躍できるエイジレス社会を目指すことを掲げています。こうした中、高齢者に活躍の場を提供し、地域社会の活性化に貢献しているシルバー人材センターに対する期待と役割は益々高まつてあります。

会員の皆様と発注者の皆様の満足度を高めるとともに、時代に合ったシルバー人材センターを目指して改革を進めていかなければなりません。皆様が入会して良かつたと心から思えるシルバー人材センターを目指して、ベストを尽くして頑張ります。皆様方のご支援ご協力をよろしくお願い申し上げます。

このたび、退任されました役員の皆様のご尽力に感謝申し上げ、益々のご活躍ご健勝を祈念し、挨拶と致します。



副会長 日野 良英

このたび、副会長に再任されました。理事に就任以来4年が経過、この間、総務、企画調整部会と安全委員会を担当してきました。これまでの経験を基に会長を補佐し事業計画の達成に向けて努力する所存です。会員数は順調に拡大しており、就業先拡大に向けて地道な行動と新たな取り組みが求められています。会員の拡大、就業希望の多様化、超高齢化社会、人手不足や働き方改革などの動きを的確に把握、議論し施策を推進して行きます。事業運営にあたり会員とセンターとの情報交換も大切であり、地域班活動での意見・要望も検討しセンターの発展に繋げていきたいと思います。皆さんのご支援とご協力をよろしくお願ひします。



理事 高橋 行雄

このたび、副会長に再任されました。理事に就任以来4年が経過、この間、総務、企画調整部会と安全委員会を担当してきました。これまでの経験を基に会長を補佐し事業計画の達成に向けて努力する所存です。会員数は順調に拡大しており、就業先拡大に向けて地道な行動と新たな取り組みが求められています。会員の拡大、就業希望の多様化、超高齢化社会、人手不足や働き方改革などの動きを的確に把握、議論し施策を推進して行きます。事業運営にあたり会員とセンターとの情報交換も大切であり、地域班活動での意見・要望も検討しセンターの発展に繋げていきたいと思います。皆さんのご支援とご協力をよろしくお願ひします。

会員の皆様の健康と安全を、全力でサポートさせて頂きます。宜しくお願い致します。



理事 杉岡 恒男

会員の皆様が、満足感を持つて社会貢献出来る環境作りの一助になれるよう努めています。

会員のためには、張って参りますので、今後ともよろしくお願い致します。

会員のためには、張って参りますので、今後ともよろしくお願い致します。

会員の皆様の健康と安全を、全力でサポートさせて頂きます。宜しくお願い致します。

会員のためには、張って参りますので、今後ともよろしくお願い致します。

会員のためには、張って参りますので、今後ともよろしくお願い致します。

会員のためには、張って参りますので、今後ともよろしくお願い致します。

会員のためには、張って参りますので、今後ともよろしくお願い致します。

会員のためには、張って参りますので、今後ともよろしくお願い致します。

会員のためには、張って参りますので、今後ともよろしくお願い致します。

会員のためには、張って参りますので、今後ともよろしくお願い致します。

会員のためには、張って参りますので、今後ともよろしくお願い致します。



常務理事 兼事務局長 山口 秀明

会員のためには、張って参りますので、今後ともよろしくお願い致します。

会員のためには、張って参りますので、今後ともよろしくお願い致します。

会員のためには、張って参りますので、今後ともよろしくお願い致します。

会員のためには、張って参りますので、今後ともよろしくお願い致します。

監事 宮島 敬

監事を引き継ぎお受けすることになりました。柏市一期日の経験をより具体的な結果に繋げていければと想います。

思ひます。宜しくお願ひします。

会員のためには、張って参りますので、今後ともよろしくお願い致します。

◆ 退任役員紹介 ◆



今総会での役員改選により、次の方々が役員を退任されました。センター事務の運営と事務局職員の育成、会員の就業機会の拡大に努めてまいります。

稻林 良博 理事
越戸 玲子 理事
岡村 俊子 理事
片岡 徹 理事
入野 博郷 理事
岡村 徹 理事
甲斐をサポート
員の就業機会の拡大に努めてまいります。



地域班全体会議開く

令和元年 第1回地域班全体会議が6月6日㈭、アミュゼ柏において各地区的地区長、班長など61名と役員、事務局関係者などが出席して開催されました。

日野副会長の司会で進行、会員の誓い“唱和の後、月川会長が「令和時代を無事迎えた。事業実績も会員数も前年を上回り順調に推移した。先日、秋山市長からシルバーへ応援メッセジも頂いた。今日は活発な意見交換をお願いしたい」と挨拶した後、4月1日付けで新任した山口秀明事務局長が紹介され、「会員の皆さんに育てていただき仕事を覚えていきたい」と述べました。



新任の山口事務局長 月川会長

加者の少ないことに 対して の対応の説明や、地域班会議の位置付けへの質問がありました。シルバーサロンについては地域ごとに展開する分散型とし地域活性化を目指すことになりました。

次に報告では、平成30年度の事故発生状況、地域班活動報告が行われ、班長や地域班の在り方や活性化への取り組みについて、前向きな本気の会を作つてほしいなど様々な意見交換を行いました。

令和元年度の入会説明会が4月～6月にかけて5回、当センター会議室で開かれた。総会参

長が説明し、その後、質疑応答がなされました。総会参加者の少ないことに対する対応の説明や、地域班会議の位置付けへの質問がありました。シルバーサロンについては地域ごとに展開する分散型とし地域活性化を目指すことになりました。

— 柏西·光ヶ丘地区合同女性交流会 —



就業と共に仲間と交流を！

女性部会(越戸部会長)主催の柏西地区・光ヶ丘地区合同女性会員交流会が5月22日㈬、光ヶ丘近隣センターで開かれました。女性会員9名と関係者の計17名が参加しました。



性会員に班会議に参加してもらえるか、合同班会議を積極的に行う地区も増えた」と述べました。自己紹介では、図書室勤務の傍ら劇団に参加している方、清掃のプロの方、特養の介護や幼稚園や近隣センター就業の方など個性的な方々が揃い、大いに盛り上がりました。

講師となり段掃除と刈払機を選択、実際の就業における危険のポイント、自分たちならどうするかを話し合いました。その後代表者がそれぞれ発表し、安全確認の重要さを学びました。参加者は、「今日の経験を今後の就業はもちろん、日常生活にも生きかしていきたい」と述べていました。

「指差呼称」の安全VTRを視聴後、ビデオ内容を参考に危険予知訓練（KYT）のテキストに基づいて進められました。

参加者は2班に分かれ階

じょぶコラム⑫

間もなく蒸し暑い毎日がやって参りますが、こんな時期だからこそ、少し遊び心をもってお仕事を楽しみませんか？ある就業先では、毎月の就業表の右上に季節感あふれるイラストがさりげなくレイアウトされていて…気持ちがほっこりします。熱中症防止策として定期的な水分補給を心掛けていただくと共に、季節感を楽しむ等ゆとりの心も大切にして暑い夏を乗り切りましょう！！

◆スーパー・マーケット：惣菜・肉・魚・野菜のパック詰め等 ◆アパート・マンション共用部(階段・外廊下等)の清掃 ◆家事援助サービス：庭木の水やり(夏場は増加します)尚、お仕事情報は日々状況が変化するため、詳細はジョブコーディネーターまでお問合せください。(田口)



で計18名が参加し開催されました。三講座就労体験などが行われ、田中地域の求人情報、事業者からの求人説明やボランティア活動の情報も提供。センターからは杉山・安西2名のジョブコーディネーターが出席し、センターの概要やお仕事紹介について説明しました。

センターの普及啓発活動が柏駅東口、西口、南口

柏市生涯現役促進協議会
主催、当センター共催の「生
涯現役ミニ集会in田中」が、

「生涯現役」集会
田中開人

表紙
シルバーの”顔”

「清掃と一緒に就業する二連会員は「2年のため

折紙教室での山田会員
(シルバーサロンで) ←

ポイ捨てゴミ清掃に従事

光ヶ丘地区の地区長の
山田輝雄会員（79歳は平成
14年登録のベテラン会員。
就業のみならず、ボランティ
アや趣味も多角的に、精力
的にこなしています。

で推進中の家事援助の仕事にも積極的に取り組み、声がかかるればチームを組み、ガラス拭きやトイレ掃除の手伝いをしています。

→ 山田会員作
の折紙人形



現在は月2～3回4時
間、2人1組で新柏・増尾
駅周辺のポイ捨てとミ清掃
に就業しています。市内の
主要駅周辺で現在10名以上
が就業中。「街がきれいに
なり防犯に役立ち、健康に
も良い大変樂い仕事。市

に心血を注ぐ活動以外にも、センターでは安全委員会委員であり、経験や実績から「事故ゼロ」で会員の安全就業を何より望んでいます。

小学生対象に折紙教室を開いたり、出張講座をしています。さらに千葉県生涯大学卒業後は柏シルバーアカデミーの運営に関わり（学院長）、学習や人との交流で認知症予防の実践に尽力されています。

安全就業を何より望んでいます。

学院の運営に携わり（学院長）、学習や人との交流で認知症予防の実践に尽力されております。

中止してしまった。この件は、一
民の方々からのありがとう
の言葉はひとくちに受け取
て山田会員は驚きの表情に顔
を赤らめ、うなづいていた。
「おまえが、おまえのやうな

部会に入り24年。日立サツ
力一場で、入場者誘導や試
合後の清掃等で1日7時間
活動し、レイソルの試合結

これだけの様々な異なった業種をこなす工ネルギーには驚きかつ感心させられます。その精神の中心には



新橋駅周辺
で作業中の
山田会員



るところです。また、時間が
があれば千葉県交通安全隊長と
して学童の登下校の見守り
もするのです。

最後に「センターの今後
の家事援助事業は中核事業
に迫る」と明るい展望も述べられていきました。

ゆずりは会（代表・坂内マサ子）主催の「旧吉田家公園見学会」（柏市花野井）が5月16日（木）開かれ、31名が参加しました。

旧吉田家住宅は平成22年に主屋、書院などの8棟の建物が国の重要文化財に、同24年に園・屋敷林が国の名勝になりました。当住宅でガイド（ボランティア）をしている佐藤智造・岡村俊子会員の案内で2班に分かれて同住宅内を見学しました。主屋の広い土間へ一步足を踏み入れると、一気に江戸時代にタイムスリップ。かつて醤油醸造業だった旧吉田家の繁栄を垣間見ることができます。復元された囲炉裏には、週1日害虫駆除のため火が入られています。また寄棟造の書院、庭に面した前屋敷と奥座敷、花菱組子の美しい欄間などを見学しました。



その後、佐藤会員のお力添えで「料亭川久」で特別に作っていた竹の子づくりの昼食をおいしくいただきました。初参加者の感想「一度来てみたかった。柏にこんな素晴らしい所があつたな」とありました。

その後、佐藤会員のお力添えで「料亭川久」で特別に作っていた竹の子づくりの昼食をおいしくいただきました。初参加者の感想「一度来てみたかった。柏にこんな素晴らしい所があつたな」とありました。

光ヶ丘地区（山田地区長）は3月20日㈬、21日㈭の2日間、合同班会と廣池千九郎記念館の見学会と食事会を実施しました。2日間行つことで参加者が昨年より増加、合計60名となりました。

合同班会は、光ヶ丘近隣センターで行われ、20日には月川会長（写真上）が参加しセントラルの現状を説明、「会員や就業先の拡大に努め、いろいろなアイデアを出していきたい」と述べました。センターへの要望など意見交換をした後、近くの廣池学園内にある廣池千九郎記念館を訪問、学芸員の矢野氏の案内で館内を見学しました。21日も同様に行われ、近くに住んでいても同記念館を見学したことはないという参加者も多く、「千九

郎の教育者、学者としての偉大な足跡を辿り感激していました」と話していました。

富勢地区（曾我部地区長）は5月26日㈯～27日㈰、健康づくり散策活動を兼ね合同班会議を鬼怒川温泉にて行いました。参加者は16名。好天に恵まれ新緑に包まれた日光東照宮周辺を散策、改めて奥深い歴史に感動し身心を癒しました。

富勢地区（曾我部地区長）は5月26日㈯～27日㈰、健康づくり散策活動を兼ね合同班会議を鬼怒川温泉にて行いました。参加者は16名。好天に恵まれ新緑に包まれた日光東照宮周辺を散策、改めて奥深い歴史に感動し身心を癒しました。

北柏駅南口・北口広場の清掃ボランティアと、センターのPR活動を実施しました。



月7日㈮には17名が参加、JR北柏駅南口・北口広場の清掃ボランティアと、センターのPR活動を実施しました。

また、6月7日㈮には17名が参加、JR北柏駅南口・北口広場の清掃ボランティアと、センターのPR活動を実施しました。

した。夕食後に班会議を開き交流を深めました。

シルバー学び隊

「中高年英語しゃべり隊」

5月23日㈭アミュゼ柏で、シルバー学び隊「中高年英語しゃべり隊」3期目の講座が行われ14名の会員と5名の講師（会員）が参加。冒頭からすべて英語のみの会話で、参加者の上達ぶりが伺えました。ゲストには、フィリピンの民族衣装を身に着けた東大大学院のルース・アン・ゴノクロスさんを迎えて、テキストと映像を元に、フィリピンの豊かな自然、文化、習慣などを学びました。その後、3グループに分かれ、それぞれテーマを決めた自由会話を楽しみました。6月12日、26日にも開催しました。



↑ルースさん



みんなの写真館



地域班活動

光ヶ丘地区 合同班会と 千九郎記念館見学会

光ヶ丘地区



合同班会と清掃ボランティア



月7日㈮には17名が参加、JR北柏駅南口・北口広場の清掃ボランティアと、センターのPR活動を実施しました。

また、6月7日㈮には17名が参加、JR北柏駅南口・北口広場の清掃ボランティアと、センターのPR活動を実施しました。

した。夕食後に班会議を開き交流を深めました。

旧吉田家住宅歴史公園を見学



次回の「柏ゆずりは会」は、8月22日㈭18時から京北ホールで開催予定。詳細は折込チラシをご覧ください。

地域班活動



2 地区一緒に和気あいあいで楽しみました！



→個人優勝の
新開さん



第5回グラウンドゴルフ大会

一柏西地区・田中地区合同で開催

柏西地区（伊藤地区長）は5月15日㈬、田中地区（佐藤地区長）2チーム8名を迎えて、高田運動広場において5回目のグラウンドゴルフ大会を開催、計25名が参加しました。心地よい五月晴れの中、元気いっぱい試合を楽しみ、良い汗をかきました。

団体及び個人戦で競われ、団体では7チーム中、柏西Aチーム（西極・新開・酒井・

柏川の各会員）が優勝し、記念品を受け取りました。個人では昨年に引き続き、新開泰夫会員が連続優勝、2位は西極廣計会員、3位は佐藤智造会員でした。飛び賞5位、10位、15位、ホールインワン賞（2名）にも記念品が贈られました。

地域班活動

田植えボランティア

柏東地区

柏東地区（遠藤地区長）は、5月6日㈪午前、名戸ヶ谷ビオトープにおいて5名が参加して田植えボランティアを行いました。

同ビオトープは、名戸ヶ谷病院の隣接地の湧水を中心に野生動植物の安定した生息空間の確保を目的に造成されたもの。水田エリアと湿地エリアがあり、「名戸ヶ谷ビオトープを育てる会」が市の委託を

地域班活動

田植えボランティア

田中地区

《寄稿》文・遠藤昌雄地区長、写真・上田博憲会員

柏東地区（遠藤地区長）は、5月6日㈪午前、名戸ヶ谷ビオトープにおいて5名が参加して田植えボランティアを行いました。

田植え初体験でしたが、1時間半ほどで作業が終わり、同会員らと歓談した後解散しました。

足抜けは足を前後にずらしながらゆっくり慎重に行います。

田植え初体験でしたが、1時

間半ほどで作業が終わり、同

会員らと歓談した後解散し

ました。

足抜けは足を前後にずらしな

がらゆっくり慎重に行います。

田植え初体験でしたが、1時

間半ほどで作業が終わり、同

会員らと歓談した後解散し

ました。

足

【事務局からのお知らせ】

事業実施状況報告（5月末）

	平成30年	令和元年
会員数（人）	男	1,321
	女	435
	合計	1,756
就業実人員（人）※	1,291	1,403
就業率（%）	73.5	76.8
受注件数	公共	29
	民間	990
契約金額（千円）	119,162	125,212

※「就業実人員」数は請負契約及び派遣契約の就業会員の合算数値

Q あんど A ……その1

Q.配分金は千葉県の最低賃金が適用されますか？

A.適用されません。

センターで働く会員（派遣就業を除く）は、請負・委任契約に基づいて仕事をすることになるため、就業先および当センターと雇用関係はありません。

従いまして、労働関係の法律等（最低賃金法＝賃金の最低額を保障）は適用されません。また会員が仕事をした時の対価を「配分金」といいますが、この配分金は労働基準法における「賃金」に該当しません。当センターの配分金単価につきましては、地域における仕事の一般的な対価に比べて著しく低くならないよう、仕事の種類、量、内容等と合わせて、千葉県の最低賃金を考慮した見積もりを発注者に提示し、決定しています。

作業日報の提出

センター事務局（平日9～17時）とパレット柏（平日13～16時、Day Oneタワー3階）で受け付けています。毎月の最終就業後になるべく早く提出してください。提出の際は会員氏名、就業先の記入漏れ、計算違いに気を付けましょう。また継続就業中でも季節によって当月中に一度も就業がない場合は事務局へご連絡ください。

配分金支払日

- | | |
|-----|----------|
| 6月分 | 7月25日(木) |
| 7月分 | 8月26日(月) |
| 8月分 | 9月25日(水) |

▼毎月の配分金明細書が必要な方は、事務局窓口へお越しください。

ゆずりはクイズ Part40

Q1、令和元年度の当センターの総会はどこで行われましたか？

Q2、「ゆずりは会」見学の記事で旧吉田家住宅でガイドをしている2名の会員のお名前は？

Q3、柏東地区会員が田植えボランティアに参加した場所は何という所ですか？

☆ヒント：2頁、6頁、7頁

◎答をハガキに書いて事務局にお送りください。
締め切りは **8月9日(金)** です。

正解者の中から、抽選で素敵な品を差し上げます。
ご応募をお待ちしています。

会員番号と氏名を忘れずに書いてください。

◎ゆずりはクイズ Part39の正解

Q1の答：就業開始後1年以下の会員

Q2の答：常盤台班

Q3の答：もう一度初心に戻って安全確認
応募数 18通、うち正解者数 18通でした。

センター緊急連絡先 **080-1293-8569**

この電話はセンター業務時間外に応答します。連絡は、**緊急なことかどうか**を考えてから電話をしてください。
事故・ケガの場合のみの緊急連絡先となっています。



△編集後記△



令和になつて2カ月。梅雨入りしましたがお天気が続く、そんな中「広報かしわ」で知った「アジサイの花巡りツアーアジサイの花巡りツアーミドリの基金主催に参加◆コースは東武線逆井駅→紫陽花オープングーデン（長井邸）→カタクリ群生地→富士浅間神社↓観音寺↓逆井駅までの約3.5km。緑美しい柏の自然を満喫し心地よい汗をかきました。改めて逆井には多くの自然が残されていることを発見、再度行きたい場所に◆このツアーは人気で抽選だったことを知りましたが、他にもみどりの基アーモ行つているそ金では毎年5月に大人のカシニワバスクアードで活動している当センターの会員もいます◆です。カシニワフェスティや施設ボランティアで活動している当センターの会員もいます◆改めて身近な、柏の自然に目を向け自然保護活動に参加してみるのもいいですね。（Y）